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秦媛娜 温家宝总理昨在政府工作报告中提出，今年要稳步发

展股票市场，加快发展债券市场，积极稳妥地发展期货市场

。这一句话给资本市场带来了非常积极的信号，企业债、公

司债发行在今年将迎来大发展。同时，一些业内人士认为，

报告提出了稳健、可期的宏观经济目标，强调了资本市场的

功能和作用，报告中产业政策导向则有望引领未来的主题投

资。 东方证券研究所在当天发布的研究报告中表示，他们

对3 月份A 股市场走势相对乐观，在基本面向好持续大背景下

，两会期间偏暖舆论及两会政策对相关板块带来投资机会都

有望对股指构成实质性支撑。 强调股市稳步发展 东方证券研

究所所长梁宇峰表示，对于今年股市和债市的发展，报告分

别用了“稳步”和“加快”两个不同的描述，应该有着不同

的用意。近一年来，股票市场的发展非常迅速，在这种背景

下，报告提出稳步发展股票市场，显示了管理层对股市平稳

发展的期望，不希望市场出现大跃进式的发展，也不希望行

情因此出现大幅波动。而中国债券市场的规模还比较小，在

海外成熟市场，债市的规模都要大于股票市场，所以对于债

市，报告用了“加快发展”的字眼。 梁宇峰同时称，此次政

府工作报告提出了推进发行制度市场化改革，这切中了资本

市场的核心问题。在目前的发行制度下，政府事实上做了一

部分应该由市场来做的事情，承担了部分自身不应该承担的

责任，而从资源的优化配置看，这样做也并不一定是最有效



率的。另一方面，随着股权分置改革的顺利完成和机构投资

者的不断壮大，市场的投资理念也发生了改变，从而为市场

化发行创造了必要的条件。未来发行制度市场化的改革，将

成为中国资本市场不断走向成熟与规范的重要标志之一。 债

券或将有大发展 申银万国证券分析师陆文磊指出，加快发展

债市的问题在1月召开的全国金融工作会议上就已经有所涉及

，总理在报告中再次提及，定出的基调很积极。2007年，企

业债、公司债无论从发行规模上还是管理体制上都会有新的

改革，这对降低间接融资、减少银行系统风险有积极作用。 

事实上，有关债市发展的问题在去年的政府工作报告中就有

所提及，当时的表述是“积极稳妥地发展债券市场”，而本

次报告中为“加快发展债券市场”。 除了在优化金融资产结

构方面的作用，某基金公司固定收益部总监还指出，债券市

场的大力发展将有效加快利率市场化的进程，这对政府今后

采取利率价格工具来引导市场投资行为、进行经济调控大有

裨益。 战略定位期货市场 南华期货总经理罗旭峰认为，“积

极稳妥地发展期货市场”出现在最新的政府工作报告中，说

明期货市场已经成为我国金融市场改革的重要组成部分，在

中国金融市场改革中，从市场需求出发，期货市场的功能和

作用已经得到了清晰的认识，期货市场在经济发展中已经有

了一个战略性的定位。 罗旭峰表示，目前期货市场的发展已

经不再只局限于商品期货和股指期货，而应该扩展到整个金

融市场中。随着我国金融市场不断地对外开放，利率和汇率

市场改革的推进，利率和汇率的市场化加快的步伐已经对期

货市场提出了需求，利率和汇率的衍生产品的开发和推出也

已被提上日程。另一方面，从中国衍生品市场的发展状况来



看，国内对于这一对冲工具的需求正在不断扩大，证券市场

权证的火爆就是一个很好的例子。还有国内的一些现货批发

市场，如钢材交易市场、白糖市场、橡胶市场以及粮食批发

市场等，它们的交易也都具备了期货交易特性。变相期货的

存在也说明了我国的一些现货交易者对期货的保值功能、套

利功能的需求正在不断扩大。 字串2 100Test 下载频道开通，

各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


